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VERBALE ASSEMBLEA ORDINARIA DEI SOCI 2020 
 

 
Venerdì 18 Dicembre 2020 alle ore 17:00 in modalità on line, al seguente link https://meet.google.com/idm-
zimq-uzg il Presidente Berti, in seconda Convocazione, apre l’Assemblea Ordinaria dei Soci, convocata via 
e.mail (art.13 statuto). 
 
L’Assemblea si apre con la proiezione di un breve video che illustra la creazione delle nuove tessere socio, 
realizzate in legno,  in collaborazione con il CNR IBE, 
 

1. Designazione del Verbalizzante (art.13 Statuto) 
Viene designata Silvia Vannini, segretaria AssFMMF. 

 
2. Illustrazione attività svolte dall’Associazione nel 2019. A cura del Presidente  

Il Presidente Berti illustra brevemente le maggiori attività svolte nel 2019. Si evidenzia come lo scorso 
anno la progettazione abbia avuto un ruolo fondamentale per l’Associazione evidenziando un 
momento molto felice per le cooperazioni e collaborazioni sia locali che internazionali.  
In allegato il documento presentato (Allegato 1) 

 
3. Illustrazione attività del 2020 da parte dei Coordinatori delle Commissioni Tematiche  

I coordinatori delle Commissioni Tematiche illustrano le attività svolte nel 2020 e portate avanti 
nonostante le difficoltà relative al Covid 19 che ha comunque di fatto impedito, o posticipato, molti 
appuntamenti programmati. 

• Matteo Mazzoni coordinatore CT Cultura e Turismo parla dei Campi Estivi per ragazzi, 
rimandati a causa della situazione pandemica, dell’appuntamento di Tre passi a Monte 
quest’anno in collaborazione con le ANPI locali, che ha visto lo svolgimento di un solo 
appuntamento a causa sia del maltempo in una prima fase, che dell’inasprirsi della situazione 
legata al Covid19 successivamente. Si è svolta però in Luglio la Festasaggia presso la località 
Le Casine, con una numerosa partecipazione (maggiore rispetto agli scorsi anni), pur realizzata 
nel rispetto delle limitazioni imposte dalla situazione pandemica. Al momento la Commissione 
si sta concentrando in un progetto legato all’educazione ambientale, in particolare nel creare 
una rete territoriale di professionisti/associazioni/enti legati a questo tema. Il progetto è in 
collaborazione con il Cred di Pontassieve. In allegato il documento presentato (Allegato 2) 

• Giacomo Navarra per la CT Ambiente e Società, ci racconta dell’esperienza del 18 Ottobre 
presso Castagno d’Andrea legata alla Meditazione e Salute in Foresta, una giornata organizzata 
in collaborazione con Parco Nazionale Foreste Casentinesi Campigna e Monte Falterona 
Unione di Comuni Valdarno e Valdisieve, Comune di San Godenzo,  Consiglio Nazionale delle 
Ricerche Istituto per la Bioeconomia (CNR IBE), Club Alpino Italiano (CAI), Centro di 
Riferimento Regionale in Fitoterapia (CERFIT), Associazione Andrea del Castagno, 
Segretariato Mediterraneo di Foreste Modello (MMFN) e Regione Toscana. La “terapia 
Forestale” è poi diventata argomento di progettazione all’interno della commissione,   allo 
scopo di creare  esperienze permanenti all'interno ddel  nostro territorio.  In allegato il 
documento presentato (Allegato 3) 

• Marina Mũnoz Duran per la CT Filiere Produttive,  ha partecipato a numerose iniziative 
messe in campo dalle altre Commissioni (es. Festasaggia) con attività legate alla promozione 
della filiera agroalimentare. La Commissione ha inoltre collaborato ad alcune azioni legate al 
PSR Regione Toscana progetto AGRINFO mis. 1.2 con la realizzazione di un video dedicato 
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alle aziende ed ai loro prodotti ed all’organizzazione di un convegno a Radda in Chianti, poi 
dovuto rimandare a causa dei DPCM Nazionali, dedicato alla Foresta Modello come esempio 
per la gestione sostenibile dei territori rurali.  
Nel mese di Novembre ha realizzato insieme alla condotta locale Slow Food una brochure 
dedicata alle aziende socie ed alle loro produzioni locali. La brochure è stata presentata al 
webinar organizzato dal segretariato della  Rete Mediterranea insieme a Slow Food 
International in occasione di Terra Madre 2020. Sempre per l’occasione è stato realizzato un 
video che illustra l’esempio virtuoso dell’Azienda Agricola Lavacchio che ha acquistato delle 
botti in legno a marchio FMMF Il Legno prodotte dal socio Carmignani Botti in legno, 
dimostrando l’importanza della filiera del legno. Tra i progetti futuri spicca la tessera socio che 
sarà abbinata ad una serie di promozioni offerte dalle aziende associate. In allegato il 
documento presentato (Allegato 4) 

• Toni Ventre Coordinatore CT Rapporti Internazionali, informa che la commissione in 
questo anno ha lavorato in particolare al segretariato della Rete Mediterranea, investendo nel 
consolidamento dei rapporti con le altre FM e il Segretariato Internazionale, sulla progettazione 
e nello stabilire nuovi contatti con Organismi affini es. Slow Food International con cui ha 
firmato un Memorandum of Understanding e con cui ha collaborato all’organizzazione di un 
webinar durante Terra Madre 2020. 
Al momento due sono i progetti di cui si conosce il risultato e che sono andati a finanziamento: 
Erasmus plus Forest Ed (capofila FM di PACA) nel quale è coinvolta anche la nostra FM (oltre 
al segretariato MMFN) nell’organizzazione di una tre giorni di scambio dedicata alla buone 
pratiche forestali, alla cui definizione stanno collaborando Matteo Mazzoni Coordinatore 
CTCT e Marina Mũnoz Coordinatore CTFP. Di poche ore fa invece la notizia che il progetto 
H2020 ONEforest è andato a finanziamento. Andrea Barzagli, che ha collaborato alla stesura 
del progetto racconta in breve quali sono i temi. Le proposte nell'ambito di questo bando 
mirano a migliorare l'adattamento degli ecosistemi forestali, e dei sistemi di produzione, al 
cambiamento climatico ed alle perturbazioni naturali (ad esempio tempeste, siccità, agenti 
patogeni, incendi ) oltre che alle crescenti richieste di prodotti forestali. ONEForest comprende 
circa 18 partner Europei che permetteranno di avere una gamma variegata di tipi di foreste e 
quindi di sistemi di gestione forestale, rappresentativi delle regioni biogeografiche europee, 
coprendo più parti del ciclo di produzione e delle operazioni correlate (dalla 
rigenerazione/piantagione alla raccolta). Il Segretariato MMFN metterà a disposizione i propri 
siti forestali per la ricerca e cercherà di costituire una nuova Foresta Modello in ogni sito pilota 
(almeno 3 siti) grazie alla propria esperienza. In allegato il documento presentato (Allegato 5) 

 
 

4. Presentazione bilancio consuntivo 2019 e preventivo 2020 predisposti dal Consiglio Direttivo 
(art.12 Statuto) 

I soci hanno ricevuto i documenti relativi ai bilanci in anticipo rispetto all’Assemblea per agevolare la 
comprensione durante la presentazione considerata la modalità online della riunione.  

 
5. Relazione da parte del Commercialista Capecchi 

Il Commercialista Capecchi commenta il bilancio consuntivo 2019  (Allegato A) e illustra 
all’Assemblea la relativa relazione (Allegato B). 
Il Presidente Berti illustra poi il preventivo 2020  (Allegato C) sottolineando come la redazione fosse 
stata fatta prima delle difficoltà generate dalla situazione pandemica.  
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6. Relazione Revisori dei Conti sui bilanci consuntivo e preventivo (art. 22 Statuto) 
Giovanni Emiliani, per conto anche di Elisabetta  Gravano e Gemma Navarra,  illustra le relazioni dei 
revisori dei Conti, che nel compenso risultano essere positive. In allegato il documento elaborato 
(Allegati  D e E) 

 
7. Eventuale approvazione dei bilanci 

I bilanci, preventivo 2020 e consuntivo 2019 vengono approvati  all’unanimità dei Soci presenti 
all'Assemblea (Allegato 6 pag. 5).  

 
8. Nomina nuovo revisore dei conti in sostituzione della Dott.ssa Gravano 

L’Assemblea nomina Daniele Settesoldi quale nuovo revisore dei conti in sostituzione di Elisabetta  
Gravano. 

 
9. Discussione sui suggerimenti pervenuti da parte dei Soci.  

• Gemma Navarra: 
- tessera socio simpatizzante ad un costo inferiore dei 60 euro annuali  
Si ritiene lo spunto molto buono ed il Consiglio Direttivo ne discuterà anche con il 
Commercialista per presentare un eventuale proposta alla prossima Assemblea dei Soci. 
- cassetta di legna di diversi assortimenti a marchio FMMF  per ricette da cuocere alla brace 
Si invitano i gestori del Marchio a prendere in considerazione questa ipotesi tra le loro attività. 

 
• Giacomo Navarra: 

- Investire sulla formazione volta alla partecipazione a bandi (ricerca dei bandi, valutazione 
delle compatibilità e formulazione dei progetti). 
Si ritiene l’idea ottima anche se di difficile realizzazione soprattutto per la parte relativa 
all’investimento di risorse economiche per la formazione;, in ogni modo il Consiglio Direttivo ne 
valuterà la possibilità.  
- Regolamentare competenze ed operatività delle Commissioni, stabilire un minimo di riunioni 
all'anno. 
Il suggerimento verrà discusso nel prossimo ordine del giorno del Consiglio Direttivo 

 
• Guido Milazzo_Bluebiloba 

- L’idea è di proporre alle aziende socie (uno o più) di fare un test in termini di campagna di 
promozioni mirate ad alcuni del loro prodotti (es casette da giardino, tavoli) a marchio FMMF 
sull’e-commerce di  Forest Sharing.  Come gestori del marchio è un servizio offerto ai soci, 
gestendo inserimento dei prodotti e attività di “smistamento” degli eventuali contatti. 
Si ritiene l’idea assolutamente in linea con la mission dei gestori e si augura la realizzazione a 
breve della proposta. 

 
• Matteo Mazzoni 

- Mi piacerebbe che Foresta Modello intraprendesse dei percorsi di partecipazione attiva 
all’interno delle dinamiche comunali dell’UCVV, coinvolgendo tutti i cittadini e le cittadine. 
Soprattutto nella gestione degli spazi aperti in quanto Foresta Modello conta al suo interno 
numerosissime professionalità e persone sensibili al tema ambientale. Questo per valorizzare il 
senso di appartenenza dei cittadini e delle cittadine al proprio territorio e migliorare il rapporto 
tra cittadini e cittadine con le pubbliche amministrazioni. 
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Si ritiene il suggerimento di grande valore e probabilmente realizzabile. Per muovere i primi 
passi in questa direzione si dovrà confrontarsi con l’UCVV e i suoi Comuni. 

 
 

L’Assemblea si chiude alle ore 20.00 
 
Il Verbalizzante Il Presidente 
Silvia Vannini – Segreteria FMMF Stefano Berti 
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ALLEGATO 6  
Presenti all’ASSEMBLEA in ordine alfabetico (fra parentesi  i non soci): 
 

1. (Barzagli Andrea) 
2. Berti Stefano 
3. Biffoli Alberto 
4. Brunetti Michele  
5. Burgarelli Alfiero 
6. (Capecchi Leonardo, Commercialista) 
7. Cuoretti Tommaso (Sindaco di Londa) 
8. Emiliani Giovanni 
9. (Engaz Martina) 
10. Fani Alessandro (Parco Nazionale Foreste Casentinesi) 
11. Fiesolani Mara 
12. Filiani Giovanni 
13. Gori Caterina 
14. Gravano Elisabetta 
15. Maida Vito (Sindaco di Rufina e Presidente UCVV) 
16. Marchi Enrico 
17. Mazzoni Matteo 
18. Meacci Cecilia 
19. (Milanese Chiara) 
20. Milazzo Guido 
21. Mori Chiara 
22. Mori Paolo 
23. Munoz Duran Marina 
24. Navarra Gemma 
25. Navarra Giacomo 
26. Nocentini Rodolfo 
27. Nocetti Michela 
28. Paletta Dario 
29. (Pini Prato Enrico, associazione t.rafting) 
30. (Sabatini Simone) 
31. Settesoldi Daniele 
32. Vannini Silvia 
33. Ventre Antonio 


